
华远华中心VIP室，透过红酒、钢琴的美光大
厅，室外烟花绚烂。

能源产业：20多家房地产公司宣布进军能源产业，约占总数的1/6。其中最大手笔的有碧桂园、绿地集团。
投资足球：万达集团重回足坛，冠名中超联赛、赞助青少年足球队员出国等。恒大地产、富力地产、河南建业、杭州绿城、

山东鲁能、亚泰集团等都投资参与过足球行业。
投资电影：万达集团不仅投资院线，而且开始投拍电影，比如2012年上映的贺岁片《亲密敌人》。恒大地产集团首次投拍

的影片《勇敢游戏》已开机。

多年以前， 伴随着
小提琴独奏曲《阳光照
耀着塔什库尔干》 的旋
律， 我到了边境上的那
座小城。那以后，我心中
对居所的印象便停留在
那个遥远的帕米尔高原
上， 那阳光照耀下纯净

明亮的冰达坂，那白雪覆盖的辽阔高原和那草原
上骑马独行的塔吉克牧人，平静却精彩。

今年情人节的前一晚，在湖南大剧院，偶然
听到了低音提琴王梓诠释的《阳光照耀着塔什库
尔干》， 虽然只是小提琴与大提琴音律的微妙转
换，却在刹那让我恍惚觉得，阳光、青山、绿水的
结合不一定非要到那个遥远的小镇才能找寻到。

在长沙正中心，就有这么一处静享私密的好
地方。湘江东岸，正对杜甫江阁与橘子洲心，能尽
收“山水州城”的绝妙景观，这就是华远地产在华
中地区的首个项目———华远华中心。对此，任志
强曾这样表述：“我们拿了相当于长沙眼珠子的
好地块，一定要塑造成一个长沙的居住示范。”

走进华远华中心的宽阔VIP室， 虽然是烟雨
濛濛的季节，蔚蓝的天空和橘子洲的绿意不能看
得清楚，但是在雪茄和红酒的包围下，期待着一场
与橘子洲烟花的美丽邂逅，也是难得的温暖舒畅。

据项目负责人介绍， 目前正在开发的1号地
块，由一栋55层和一栋51层的高楼组成。下面四
层是商铺，第五层为屋顶绿化，六层以上是户型
面积为200～300㎡的纯住宅，顶层为复式楼，面积
还要大一些，大概有500㎡的样子，我想所有对平
层豪宅有梦想的人，大抵也就是这样的追求了。

试想每个周末的傍晚，不用再考虑到哪里忙
里偷闲。只要回到自己家中，倚靠在凭风览江的
栏杆边，一小杯咖啡、一本常看不厌的《乱世佳
人》，就足以让你洗净尘俗。 ■石曼
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目前，货币购买力低，股市一蹶不振，
致使需求量大、供应量少、投资少、回报率
高的商业地产人气持续上扬， 商铺更是呈
现出日益抢手的趋势：近日，绿地·国际花
都推出的欧陆风情商业临街旺铺， 以最低
28.8万元的超值价格成为益阳市内的一大

亮点，抢购之风异常“红火”。
远见投资凸显国际高端社区发展潜力

绿地·国际花都以“绿地让生活更美
好”为开发理念，将业主生活所需与社区资
源进行有机的整合。 依靠实力品牌对于投
资者而言，降低了投资风险，超值的产品品

质，降低了投资者的投资成本。在绿地·国
际花都国际高端人文社区内， 五重花都园
景，独具匠心打造“两轴一水一园”独特景
观轴，10000平方米主题花园、2000�m2超大
花园式泳池及国际标准网球场等生活配套
等一应俱全，其中，欧陆风情商业街是整个
银城内绝对超值的投资看点。
商铺投资价值的实现依赖于居住价值

绿地·国际花都， 汇聚众多高端人群，

兼得城市生活的繁华便利和品质物业的景
观、宁静等优势，在打造欧陆风情商业街的
过程中， 针对国际化生活氛围和高端业主
本身的国际化生活特点， 以形成独具特色
的商业文化氛围。

俗话说“一铺养三代”，目前商铺投资
越来越热，做生意不容易，家里有闲钱放在
银行里每年2％的利息不如拿来投资绿地·
国际花都商铺。

绿地·国际花都，旺铺掘金，叩响财富之门
———益阳商业地产投资聚焦“国际高端品质社区”

经济信息

■记者 唐琨 石曼 邹颂平

房子无人问津， 高档白酒却奇货
可居。

虽然星河湾暂时还没成为茅台代
理，但是其亮出了“星河湾老酱香”的
白酒品牌。据接近老总黄文仔的人称，
未来几年星河湾白酒的销售目标为
600亿元，由副总梁上燕担纲，起步将
以原老业主为主。

此举也引发网友的大讨论， 以至
有网友戏称： 这是房地产企业谋划跨
界转型的范例，具有划时代的意义，以
后会有万科香烟、 阳光100火腿肠、保
利避孕套……

显然，在宏观调控的大背景下，成
交量持续下滑， 以及政府三令五申坚
持调控不动摇的喊话， 开始让部分开
发商另谋出路， 这与之前数年大量企
业蜂拥进入房地产行业的现象大相径
庭，但也显然更具理性。他们的转型或
者说“兼项”会否成功？我们无法预知，
但至少这是一次大胆的尝试与转变，
而机会往往就是在变化之中产生的。

首期《楼市苹果派》，我们特邀请
中欣房地产公司总经理程恂逸、 深圳
天骜投资策划有限公司董事长彭远
才、湖南宁华置业营销总监刘立群，畅
谈开发商转型对楼市发展的影响。

三湘都市报：过去几年，因为房地
产市场的火爆， 许多企业转型做房地
产，而现在市场处于调控期，高档白酒
却奇货可居， 星河湾的开发商决定进
入白酒行业， 您如何看待房地产企业
转型的现象？

程恂逸： 企业的根本目的是赢
利，房地产企业转型和其他企业的转
型没有本质区别，都是企业在市场经
济条件下的正常经营行为。相信随着
调控的深入，会有越来越多的房地产
企业转型。

彭远才：在中国，高端白酒市场是
一个特殊的市场。因为数千年酒文化
的沉淀，让白酒市场具有无限发展的
可能。 星河湾的客户大多是高端客

户， 消费能力比较强， 对于星河湾提
供的高端消费商品有一定的购买需
求和购买力，对企业的产业链将是一
个有效的延伸。

刘立群：这就是市场规律，大资本
在中国的国情下总会随着政策向利润

率高的产业转移， 部分房地产商转型
顺应了国家宏观调控的深层次要求，
国家需要这些大资本促进实体经济的
发展来保增长。随着调控的深入，房地
产将进行新一轮的洗牌和整合， 也必
将有更多企业资金转入实体行业。

三湘都市报：在房地产行业，复合
型的跨界企业还是很多的， 做得好的
也不在少数， 您认为做好一个跨界的
房地产企业最重要的因素是什么？

程恂逸：资金、人才、渠道、客户、
品牌， 这是做好一个跨界的房地产企
业最重要的因素。

彭远才：做企业不外两个目的，一
个是为股东创造收益， 一个是为资本
寻找最佳投向。 星河湾的开发商突然
宣布进入白酒行业， 肯定是经过了一
个长时间的调查与酝酿， 定非一朝一
夕。至于能否成功，关键看能否打造专
业团队，整合流通渠道，推出符合市场
需求的品牌。

刘立群：是管理方式及资金运营。
三湘都市报： 一个房地产企业开

始转型做其他的行业， 必然会经历一
些阵痛和不适应， 如何才能更好更快
走过这个过渡期？

程恂逸：知己知彼，既要了解自己
的情况，也要对市场情况、竞争对手、
营销渠道、客户群体、品牌效应、行业
规则等重要因素进行研究， 同时打造
一个精于此道的专业团队。

彭远才：转型必然经历阵痛和不
适应，每个公司有自己的特殊情况，
在保证房地产行业稳定发展的基础
上， 开拓其他行业， 这是市场的需
要， 也是企业的需要。 调控起起落
落，必然有一些公司走出去，走过这
个过渡期，主要在于找准投资方向，
找准市场定位。

刘立群： 转型前要进行详细的市
场调研数据分析、 可行性分析及未来
的市场预期； 打造具有资深管理经验
的专业团队； 具有良好的心态面对企
业的成败得失， 快速反应积极地面对
市场做出快速准确的战略决策方向。

我们讨论最热点的行业话题，我们关注最新鲜的楼市动态，我们用最调侃的语
言，打造清新、诙谐、专业的“楼市苹果派”。每周一题，三名专家，拉起架势，打开话匣。

希望读者喜欢这种重口味，也热爱我们的小清新。
有什么好的可以讨论的话题，可给记者发邮件。
记者邮箱：唐琨：151732400@qq.com�����
石曼：397724662@qq.com
邹颂平：273747715@qq.com

开发商转型卖酒？这是真的！
中国豪宅第一品牌星河湾推出“星河湾老酱香”，目标600亿
网友调侃，以后会有万科香烟、保利避孕套、阳光100火腿肠

低音提琴演奏的“华远华中心”

广电地产集团
组织情人节主题相亲会

2月14日，广电地产集团在长沙香樟兰亭售
楼中心组织了“香樟之恋，兰亭盛爱”2012情人
节主题相亲会。数百名单身精英白领搭乘“香樟兰
亭·爱情大巴”，踏上了告别单身之旅。现场的缘份
许愿墙、爱情抱抱团、糖果雨、模拟购房等多个互
动性极强的游戏，迅速打破陌生隔阂，帮助单身男
女互相了解。2月既是“恋爱月”，也是“相亲月”，剩
男剩女们由“单”变“双”，在香樟相识相恋，在兰
亭寻找幸福，拥抱美好的未来。 ■张建强

中欣房地产公司总经理程恂逸

深圳天骜投资策划有限公司董
事长彭远才

湖南宁华置业营销总监刘立群
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揭秘那些房产大佬们操持的副业


